

# Presentación

La preparación del Sínodo sobre la Amazonía ha suscitado un gran interés por esa importante región y todos sus problemas humanos y pastorales. En este marco, nos ha parecido útil difundir el testimonio y la reflexión de un gran misionero, mártir por su entrega a la población amazónica.

Alejandro Labaka nació en 1920 en Beizama (Guipúzcoa, España). Fue ordenado sacerdote en la Orden de los Capuchinos. Partió a China como misionero, y residió allí siete años hasta ser expulsado. En 1954 llegó a Ecuador, y a partir de 1965 se fue a trabajar en la selva. Durante 22 años, se dedicó particularmente a conocer y a vivir con el pueblo Huaorani. Nombrado Prefecto apostólico de Aguarico, y más tarde Vicario apostólico, recibió la ordenación episcopal en 1984.

Recorrió vastos territorios y vivió una evolución muy notable en su reflexión teológica y pastoral, desde las perspectivas del Concilio Vaticano II hasta un esfuerzo impresionante de inculturación, valorando todos los aspectos de la vida de un pueblo pobre y muchas veces despreciado. Todos esos años, apuntó sus experiencias y sus descubrimientos en una Crónica detallada.

## La vision eclesial de Mons. Alejandro Labaka

En julio de 1987, decidió internarse, junto con la Hermana colombiana Inés Arango, en la zona ocupada por una población hasta entonces no contactada. El 21 de julio, ambos fueron muertos por miembros de la población.

El texto que reproducimos en este volumen, del teólogo Guillermo Múgica, comenta y evalúa las etapas sucesivas del proceso de ese valioso testigo. Muestra la búsqueda, la evolución y los progresos en el concepto de la misión cristiana durante todos estos años.

Lima, julio del 2019.

Centro de Estudios y Publicaciones - CEP  
Instituto Bartolomé de Las Casas - IBC